

LA EPOCA

Diario Católico Independiente

RECOMENDADO POR EL EXCMO. SEÑOR DELEGADO APOSTÓLICO É ILMO. SEÑOR OBISPO: DIOCESANO

Director: — LA SOC. REGENERACION — OFICINA: Calle 6ª, nº 169. 160 varas al Nte. del Mercado — Editor - Administrador: — Luis Cartín G.

Apartado de Correos: Nº 710.

La suscripción vale ₡ 1-00 al mes

Número suelto, cinco céntimos.

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 23 DE SEPTIEMBRE DE 1911

NÚM. 117

Palabra Divina

El evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XIV, versículos 1 á 11 según San Lucas.

“En aquel tiempo, entrando Jesús un sábado en casa de uno de los principales fariseos á comer pan, ellos le estaban acechando. Y he aquí que un hombre hidrópico estaba delante de él. Y Jesús, dirigiendo su palabra á los Doctores de la Ley y á los fariseos, les dijo: ¿SÍ es lícito curar en sábado? Más ellos callaron. El entonces lo tomó, le sanó y le despidió. Y les respondió, y dijo: ¿Quién hay de vosotros que viendo su asno ó su buey caído en un pozo no le saque luego en día de sábado? Y no le podían replicar á estas cosas. Y observando también como los convidados escogían los primeros asientos en la mesa, les propuso una parábola y dijo: Cuando fueres convidado á bodas, no te sientes en el primer lugar, no sea que haya allí otro convidado más honrado que tú, y que venga aquel que te convidó á tí y á él, y te diga: Da el lugar á éste: y que entonces tengas que tomar el último asiento con vergüenza. Mas cuando fueres llamado, ve y siéntate en el último puesto, para que cuando venga el que te convidó, te diga: Amigo, sube más arriba. Entonces serás honrado delante de los que estuvieren contigo á la mesa: porque todo aquel que se ensalza, será humillado; y el que se humilla, será ensalzado.”

REFLEXION

«Y sucedió que habiendo entrado Jesús en casa de uno de los principales Fariseos, á comer en un día de sábado, éstos le estaban acechando.» Sabiendo que Jesús es el camino, la verdad y la vida, comprendemos que en todo, en su vida, palabras y obras quiere cumplir con su misión de enseñarnos nuestros deberes. Asiste á este banquete y sabe que lo observan: lo hace para darnos reglas preciosas para nuestra conducta. Con su ejemplo quiere enseñarnos, que es lícito participar en las fiestas y diversiones, si son dignas del cristiano, que podemos corresponder á ciertas invitaciones, si es por un motivo legítimo; pero que en todo no debemos buscar á nosotros sino lo que agrada á Dios.

I.—El Fariseo invita á Jesús, porque admira al gran Maestro, al hombre extraordinario y quiere darle una prueba de estima y estrechar los vínculos de amistad. Así también nosotros podemos invitar á amigos y conocidos y prepararles diversiones legítimas para favorecer la

amistad, anudar relaciones sociales y nosotros mostrar nuestra gratitud. Sin embargo, nuestro buen corazón no debe nunca olvidar las reglas de una sana economía. Indigno sería de un discípulo de Cristo, todo gasto que le impidiera enseguida cumplir con sus obligaciones ordinarias, pagar sus deudas y subvenir á las necesidades de la familia. ¡Cuánto se peca contra esta regla en nuestra sociedad por el lujo, los placeres y el juego!

Conviene que reine en nuestras reuniones una franca alegría, para que sean un descanso verdadero y honesto; desterramos de ellas todo lo que puede hacer daño á nuestra alma y ofender el amor del prójimo: que el temor y amor de Dios santifique nuestras relaciones de amistad. Es lo que nos enseña Jesús que conversa con los Fariseos, les edifica y les da consejos de utilidad.

II.—El Fariseo invita á Jesús; este sabe perfectamente que muchos de los convidados no le son adictos y sin embargo acepta. El amor propio hubiera seguido otra conducta. El amor propio no tolera la contradicción y se aparta de los que no adoran su superioridad. Jesús al contrario olvida su persona y aprovecha la ocasión de poder hacer el bien. Qué diferencia entre su conducta y la de tantos, que sin cesar repiten: lejos estaré para siempre de fulano, no le diré ni una palabra, ni siquiera lo saludaré, porque me hizo sufrir injustamente; ó también porque no me estima, ni me quiere, y talvez quiere hacerme daño. Sigamos nosotros á Jesús, tratemos al prójimo con cariño y busquemos como ganarlo para el bien de nuestras almas.

III.—Apenas está Jesús en medio de los Fariseos estos le estaban acechando. Buscan como convencerle de una falta contra la ley. Con toda su astucia, no consiguen su intento. Gracias á Dios estamos nosotros también bajo el ojo escudriñador del prójimo; el pensamiento de esta vigilancia oportuna ó inoportuna á veces nos da valor para el cumplimiento del deber y nos preserva del mal. No debemos preocuparnos, si el ojo que nos vigila es el ojo del padre, de la madre y de un amigo verdadero ó si lo es de un malqueriente: amigo ó malicioso, este ojo, nos ayuda. Ante todo pensaremos siempre en el ojo por excelencia, el ojo que ve absolutamente todo, el ojo de Dios. Bienaventurados los que viven siempre bajo este ojo del Señor.

IV.—Los convidados del Evangelio buscaron de preferencia los primeros lugares, por esto merecen la censura de Jesús. Podemos preguntarnos por qué en general se nota esta tendencia entre

los hombres, de ocupar los primeros lugares. Ciertamente no hay que vituperar á los que aspiran á la perfección, que quieren vencer á sus semejantes en la práctica del bien, bajo la condición que no lo hagan para merecer los aplausos del mundo, sino para cumplir mejor con su misión, hacer mejor bien á sus semejantes. Estos buscan á Dios, siguen sus consejos. Comprenden que el mundo no puede contentar sus aspiraciones: desprecian pues lo que el mundo brinda: honores, vanidades y riquezas; quieren ser los últimos en cuanto á los favores de la tierra, por esto serán los primeros en cuanto á los favores del cielo.

Guía Teosófica

El panteísmo, fin científico de la sociedad teosófica

(Continuación)

Con harta frecuencia, dice muy bien Nicolay, anunció la filosofía pomposamente su intento de sustituirse á sí misma por la Religión. Mas, por una extraña contradicción, siempre que esa pretendida filosofía se irguió para inaugurar su reino, y quiso hacer la aplicación de sus imaginarios conceptos y de sus quiméricas teorías, puso de manifiesto en breve plazo su natural impotencia para penetrar en el corazón humano y contrarrestar á la fé, de modo que fué necesario á los pretendidos incrédulos fantasear dogmas, simular un culto, en una palabra, fabricar insensatas religiones, aún más ridículas que aquellas de los pueblos incivilizados; porque éstas tienen siquiera aires de haber nacido de la sinceridad. Nadie se imaginó ver tan presto chocándose miserablemente esas pretendidas religiones filosóficas hasta convertirse todas y cada una de ellas en fragmentos, por manos de sus mismos autores ó fautores, los cuales van haciendo cruces á todo lo que su intransigencia bautizara como *esclavitud á los dogmas*. Eso mismo pasa en la Teosofía moderna, (1) en la cual, á la esencia que glorifica los dogmas del cristianismo se ha sustituido el *dogmatismo budístico* y la más insulsa é increíble mitología oriental, la cábala y la astrología de la aborrecida Edad Media, y el ocultismo y la magia de los tiempos modernos; todo eso bajo la apariencia de *profundos estudios de las leyes menos conocidas de la naturaleza y de explicación de las facultades latentes del hombre*, y propuesto como último tér-

mino científico, al cual debe aspirar y encaminarse el espíritu humano.

Por eso para los teósofos, el verdadero mundo está más allá de la vida normal y visible del hombre, y consiste en lo que sea más extraño y que pasa de cualquier manera en el individuo y en la sociedad. Las indagaciones psíquicas, el sonambulismo, el mesmerismo, el hipnotismo, la psicometría, el transferimiento del pensamiento, la clarividencia y todo lo que es ocultismo son los caminos de la nueva ciencia y de la nueva psicología. De las patológicas y mágicas condiciones de algunos individuos se crea y se deduce un patrimonio incógnito de potencia y de inteligencia, latente en el hombre, que no ha podido conquistar ni desarrollar hasta ahora en ningún tiempo el pensador más sensato y profundo del Occidente. Así, para explicar ciertos fenómenos, se atribuyen al hombre fuerzas no suyas, por las cuales se va transformando en lo que no es, en *espíritu material ó materia espiritual* en aquel ente íntimo é inmortal que es, como dice Olcott en su “Programa”, “el yo real y trascendental, el *Ego que no puede ser matado, que no muere, no nace*, no es terrestre como el cuerpo físico; sino *divino en su naturaleza*, y parte del *Ente único absoluto*, que en el universo es todo, informa todo, contiene todo, hasta el más microscópico infusorio, hasta el más menudo grano de arena de cada planeta y de cada estrella del espacio, hasta cada átomo de sustancia cósmica no diferenciada».

(1) F. Nicolay *Hist. des Croyances, etc.*

(Continuará.)

Nos visita un vecino importante de la colonia Tilarán, Guanacaste

Ayer estuvo á visitarnos en nuestra oficina de redacción don José Murillo Rodríguez, vecino importante de aquella colonia y muy bien pudiéramos decir, el jefe de ella.

Es un católico de los buenos, de los decididos; supo la formación de nuestro diario al llegar en uno de estos días á la capital por asuntos relacionados con el progreso de aquella localidad y expreso se aproximó á nuestra oficina á saber de nuestro periódico y á suscribirse no sólo él, sino á dejarnos una lista de sus amigos y relacionados de aquel pueblo; y es más, nos ofreció ampliarla cuando estuviera de vuelta en la colonia. José Murillo Rodríguez, es oriundo

El Ilmo. y Rvmo. Señor Anselmo Llorente y Lafuente

Ier. Obispo de Costa Rica



Cúmplense hoy cuarenta años desde la muerte de nuestro primer Obispo el Ilustrísimo Dr. don Anselmo Llorente y Lafuente.

Es deuda meritisima de gratitud recordar á ese varón, insigne entre cuantos han venido trabajando por el bien moral de Costa Rica, después de su autonomía política y eclesiástica; y tanto más, cuanto que la generación de hoy, debido quizás á nuestra incuria en guardar la memoria de nuestros próceres, parece cubrir con el velo del olvido ciertos nombres de personalidades de quienes la Religión, la Patria, la cultura y el progreso han merecido bien.

El nombre del Ilustrísimo señor Llorente, sufre de esa injusticia.

Piensen muchos que fué un Obispo común que no descoló por ninguna actividad social, ó que en sus fastos no se registraron páginas de gloria.

Y no es así:

Basta considerar que él fué quien encarriló esta Diócesis por las vías de las leyes y tradiciones eclesiásticas, trabajo colosal que equivalió á echar cimientos graníticos para que después los Ilustrísimos señores Obispos siguientes edificaran el gran santuario de la fe.

Las leyes y tradiciones establecidas por el Ilustrísimo señor Llorente para el gobierno de la grey católica de esta Diócesis si han cambiado en la forma, han conservado incólume casi todas, el fondo, pues que fueron dictadas por un varón apostólico de gran saber y prudencia. Quien medite en lo que significa establecer normas y tradiciones en el Gobierno Eclesiástico de una Diócesis nueva—pues fué creada independiente de Nicaragua por Pío IX el 28 de febrero de 1850, un año antes de la preconización del Ilustrísimo Obispo Llorente—de una grey grandemente ignorante de su fe y sin recursos para darle inmediato empuje, comprenderá que esto no más, es auréola de grandeza indiscutible para nuestro primer Pastor.

Pero tiene otros capitulos más de gloria, que no nos es dable detallar:

Fundó y edificó el Seminario Diocesano, cuya parte antigua del edificio, intacta desde su tiempo, y terminada por el Ilustrísimo señor Rivas, Vicario capitular, sirve hoy admirablemente para los fines á que se determinó desde entonces.

El señor Llorente fué también quien introdujo en Costa Rica la industria del ladrillo de construcción.

Para edificar su Seminario montó el mismo una fábrica al lado Norte del Río

Torres, y en ella, el humilde y social Obispo, trabajaba personalmente, quitándose su sotana y su pectoral y terciando con los obreros á quienes instruía en ese arte manual.

En sus veinte años de Episcopado ordenó muchos distinguidos sacerdotes que fueron honor del Clero; entre otros el Dr. Domingo Rivas, el Ilmo. Sr. Ulloa, Ilmo. Sr. Antonio Zamora, los Sres. Canónigos Araya y Ramírez, Sáenz y Ortiz que viven aún; y dan testimonio del espíritu eclesiástico que infundía el Ilmo. Sr. Llorente á sus sacerdotes.

Creó muchísimas parroquias; y por los años de 1868 tuvo la dicha de concurrir, llamado por Su Santidad Pío IX, al Gran Concilio Vaticano en que se definió la «Infallibilidad Pontificia» abierto el 8 de diciembre con asistencia de 767 obispos, 6.000 sacerdotes y 200.000 fieles.

Las pastorales del Ilmo. Sr. Llorente revelan un espíritu apacible con un carácter entero y valiente; y por eso ante un desmán de la Autoridad Pública contra los fueros de la Iglesia, poco después de nuestra Guerra Nacional, el enérgico Obispo prefirió el destierro, á permitir ver conculcados los derechos espirituales de su Diócesis.

Por fin, lleno de méritos después de una congestión causada por varias horas de sol soportadas en algún acto oficial celebrado en Alajuela, entregó su alma á Dios en San José el 23 de septiembre de 1871 á los 71 años de edad, 47 de sacerdocio y 20 de episcopado.

Yacen sus restos en el lado Norte del presbiterio de la Santa Iglesia Catedral.

Triste es confesarlo, hoy no existe ni una lápida que indique el lugar donde se guardan las cenizas del dignísimo Obispo; y por eso LA EPOCA inicia una suscripción para colocar una de mármol con las fechas de sus fastos principales:

Pero como monumento de su gran caridad, ahí está el edificio de la «Casa de Refugio» que para ese objeto legó el Sr. Llorente en su testamento y que hoy á los 40 años ha venido á cumplir el destino del extinto Prelado; y treinta niñas asiladas, hacen de sus corazones relicarios en los que se guarda cariñosamente su memoria.

Suscripción para colocar una lápida de mármol en la tumba del Primer Obispo de Costa Rica Ilmo. Sr. Llorente y Lafuente.

LA EPOCA.....\$ 5.00

Es recaudador de estas limosnas el Canónigo don Rosendo de J. Valenciano.

prema intendencia es el consejo de administración de ferrocarriles del imperio. Los ferrocarriles del Norte son administrados por 12 direcciones con 387 conductores que tienen á su orden 533 inspectores para el servicio de movimiento de tráfico y para los talleres.

Un grupo considerable forma el personal del movimiento continuo: 14.000 maquinistas, 6.000 conductores, 12.000 capataces para dominar el enorme trabajo de despachar los trenes; 9.000 guarda-agujas (cambia vías) de 1ª clase; 14.500 fontaneros, guarda-almacenes, etc.; 28.000 cambiavías de 2ª clase, guarda-carros, etc. También hay varios centenares de mujeres para el servicio; entre ellas se escogen con preferencia las hijas de empleados pensionados ó finados.

Es eso una providencia social muy sabia; por lo demás cuida la administración de todos sus dependientes, jefes como simples obreros, de un modo paternal. Los sueldos, si no son muy pingües, son suficientes; cada empleado recibe lo que necesita para el alquiler; todos tienen derecho de pensión.

Para distinguir á los buenos empleados, fundó el año pasado el Emperador las «premiaciones». No faltan fondos para socorrer á los empleados enfermos, los que han sufrido un accidente; para hacer viajes de restablecimiento y diversión. Cada año tienen su tiempo de vacaciones.

Hay en números redondos unas 16,500 locomotoras, 33,000 carros para personas, 350,000 carros para carga. (En todo el mundo hay unas 112,000 locomotoras, 300,000 carros para personas y 3,000,000 para carga.) En Alemania recorre por año una locomotora más ó menos 39 millones de kilómetros,—luego casi la circunferencia de la tierra; un carro de personas 50,000 kilómetros, un carro de carga solamente 18,000 kilómetros.

Enorme es la suma de salidas y entradas que resultan de tal tráfico. Las líneas del Norte solamente tienen un producto de 400.000.000 del tráfico de personas y 1.200.000.000 de la carga. Después de haber pagado todos los gastos, resulta una ganancia neta de 523.000.000.

Colosales sumas se gastan para la construcción de nuevas estaciones. Así como la nueva estación central de Hamburgo «solamente» 42.000.500; obra que se realizará en 10 años; la estación nueva de Spandau cuesta 15.000.000; la nueva estación de Neuss cerca de Colonia..... 11.000.000.

La seguridad debida á la fidelidad de los empleados es ejemplar; los percances son relativamente muy reducidos; pero existen también fondos grandes para los damnificados, establecidos por la ley.

De Santo Domingo

La fiesta del 15 fué celebrada en esta ciudad con el entusiasmo que caracteriza siempre á los buenos domingueños.

A las 11 y media a. m. se reunieron ambas escuelas en compañía de sus maestros para presentar el saludo á la bandera; á continuación se cantó el Himno Nacional.

A las 12 hubo solemne Te Deum en la Basílica.

Concluida las gracias, manifestada por la mayoría del pueblo, los escolares continuaron celebrando el día de la Patria con magníficas recitaciones y variados

del cantón de Poás, pariente muy cercano del respetable patriarca de dicho lugar, don Santiago Rodríguez.

Fue la primera vez que le tratamos y por su amena conversación, por su porte y más que todo, por la buena cepa de que procede es en nuestro concepto un hombre de honradez catoniana y sobre todo católico á machaca martillo, ó lo que es lo mismo, católico por los cuatro costados.

Vino el señor Murillo á esta ciudad con el objeto de ver al señor Ministro de Gobernación en solicitud de varias cosas de necesidad urgente para la Colonia y entre ellas, muy especialmente, la instalación de una oficina telegráfica, de lo cual según nos dijo salió muy bien impresionado del joven señor Ministro, quien le ofreció ayudarlo en lo posible para la consecución de su loable fin.

Nos manifestó además que en el barrio hay una Ermita muy reducida á la cual de vez en cuando va el Sr. Cura de Las Cañas á celebrar la santa misa y que al presente los vecinos tienen todo empeño en construir una iglesia en forma con el objeto de solicitar del Ilmo. Señor Obispo un Cura á su debido tiempo, cuyo decente sostenimiento solicitarán auxilio del Supremo Gobierno.

Nos hizo una poética descripción del lugar con colores tan vivos, que quedamos verdaderamente encantados de la fertilidad de aquellos terrenos, de su buena agricultura de la índole laboriosa y honrada de sus escogidos moradores y por sobre todo de la belleza de su clima.

Nos habló de las escuelas con verdadero placer; nos dijo que están muy bien servidas, que la Junta se desvive por ellas y los maestros, entendemos nosotros, que cumplen á satisfacción con su deber pues de lo contrario hombre tan progresista como él, algo nos hubiera dicho al respecto.

Lo único que dice les falta para estar completamente atisfechos son un Cura y un Médico.

Pero en fin, que al paso que va la Colonia, aumentando en todo sentido prodigiosamente, las Supremas Autoridades Civil y Eclesiástica á no dudarle pondrán pronto todo empeño en satisfacer los justos deseos de aquel lejano y honrado vecindario del cual es portavoz el señor Murillo Rodríguez.

El desarrollo de las vías férreas en Alemania

En diciembre de 1835 caminó el primer tren entre Nuereberg y Fuehrt; en 1837 seguía el trecho Leipzig Athen; en 1838 el pedacito entre Zehlendorf y Potsdan. En la última línea había un tren por día, ida y vuelta. Hoy se cuentan 120 trenes por día en la misma línea Berlin-Zehlendorf-Potsdan. La línea Nuernberg tenía 18 km. Hoy tiene Alemania 35.000 km. de ferrocarriles. (longitud del Ecuador =40070 km.)

Hoy recorre el tren más ligero, el expreso entre Berlín-Hamburgo, 84 km. por hora.

El ejército alemán tiene en tiempo de paz 450.000 soldados; los empleados de ferrocarriles alcanzan actualmente á más de 150.000 forman luego un «ejército» que muy bien pudiera hacer guerra á unos cuantos países de la tierra. La su-

cantos, dando á conocer al público las dotes que adornan al apreciable maestro don Isaac Barahona.

La Junta de Educación compuesta en su mayor parte de personas capaces y llenas de verdadero amor patrio, hicieron derroche de generosidad, obsequiando á los niños y niñas sabrosos refrescos.

Corresponsal.

Indicador Religioso

Para el domingo en La Dolorosa, misa rezada á las 6 a. m.

A las 8 a. m. misa parroquial y explicación del Evangelio.

A las 12 m. bautizos, y á continuación catecismo para los niños.

A las 6 p. m. rosario solemne y bendición.

En San Sebastián y Hatillo, filiales de la Parroquia, misas á las 7 y 8 a. m., respectivamente.

La Iglesia enemiga de la Independencia..... ¡¡ Abur !!

Con aílardes de erudito se larga don Luis Felipe González en «La Prensa Libre» del jueves anterior, con un artículo kilométrico para probar que «la Iglesia fué enemiga de la Independencia.»

Como prueba contundente de su tesis, está la actitud de unos cuantos curas y frailes de Costa Rica que estuvieron sea por el imperialismo, sea por que se yo quienes, que dice don Luis Felipe.

De todo el artículo se sacan como quien pesca bobos en río revuelto, las conclusiones siguientes:

1º— Que don Luis Felipe no sabe bastante historia, porque ignora el número crecido de sacerdotes distinguidísimos que aquí y en Guatemala, en Méjico y la América del Sur, patrocinaron la causa de la Independencia y capitanearon el sentimiento popular. ¿Lo negará don Luis Felipe?... Pues si lo niega..... ¡ al quinto grado..... !!!

2º— Se desprende del kilométrico artículo de Luis Felipe que no sabe lógica.

Pues por la conducta de unos cuantos sacerdotes que estaban contra la Independencia cuando había otros que la patrocinaban, pretende probar que «La Iglesia fué enemiga de la Independencia»; eso se llama concluir de casos particulares á una tesis general. Nada, nada,..... ¡ al cuarto grado..... !!!

3º— Se colije del artículo que don Luis Felipe no sabe lo que es Iglesia ó se imaginó que en el catolicismo se llama iglesia al edificio de la Parroquia de Heredia que está en frente de su casa..... !

Cuando á la Iglesia Católica pertenecieron todos..... todos..... toditos los próceres de la Independencia desde los sacerdotes Hidalgo, Morelos, Matamoros de Méjico hasta la multitud de clérigos que asistieron á la proclamación de la Independencia en Guatemala y San José de C. R. y el P. Matias Delgado que lanzó el grito de Independencia en el Salvador y hasta hizo fundir las campanas de su iglesia para convertirlas en cañones y hasta los seglares Bolívar, Sucre, San Martín, Miranda Páez..... todos..... toditos..... todíticos..... eran hijos de la Iglesia Católica.....

Luego la Iglesia no fué enemiga de la Independencia; así lo cantan la Historia, la Lógica y el sentido común.....

Luego don Luis Felipe..... Nada nada..... al segundo grado.

COMICHE.

Noticias varias

EN LA reunión celebrada por obreros en una de las noches pasadas en el local de la Fábrica de Calzado de don Alberto Bertheau, se acordó aceptar la invitación que el Gremio de Obreros de El Salvador ha hecho con el objeto de que se envíen representantes para las fiestas del Centenario. Al efecto, los allí congregados, acordaron: nombrar tres delegados que se elegirán en estos días.

Los fondos que reclame la representación se recaudarán por comisiones nombradas en ese sentido.

EL domingo venidero se verificará á las 2½ de la tarde, en el llano de Mata Redonda, una partida de «foot ball» de desempate entre los teams «América» y «Occidental».

ACUERDOS dictados por la Secretaría de Justicia:—Denegó las solicitudes de Luis Berrocal Ramírez, Juan N. Hernández y Antonio Vega para que se les conmute en confinamiento la pena de presidio que descuentan, resolviendo en igual sentido la solicitud de la señora Clara Ureña Valverde, tendiente á que se conmute en multa la pena de arresto impuesta á su hijo Roberto Monge Ureña.

LA Secretaría de Relaciones Exteriores de Panamá ha comunicado á la de esta República haberse suprimido el Consulado de aquella nación en el puerto de Limón. Así lo refiere un diario.

HEMOS tenido el gusto de saludar en la calle al estimable anciano don José Zumbado, perdiguero de Catedral, que va restableciendo ya de la enfermedad que le mantuvo postrado en días pasados.

EL teléfono que comunica con el Asilo Las Mercedes con esta capital quemóse anteayer por un rayo que cayó en la línea. Fué reparado enseguida.

NACIMIENTOS (Inscripciones)

Pedro, natural de María Coll.
Jesús, natural de Rita Meneses.
Olivero Humberto, legítimo de David Zúñiga y María L. Lara.
Victor Manuel, Edgardo y Rafael, legítimos de Demetrio Iglesias y Ester Bonilla.

AYER, como á las 9 a. m., frente al local de la Librería de don Joaquín Montero, una mula que tiraba de un carrretón cayó extenuada por el exceso de carga que conducía. Escenas como esa se repiten con gran frecuencia en nuestras calles y convendría que la policía impusiese una fuerte multa á los dueños ó conductores de vehículos que tan bárbaramente explotan las fuerzas de sus animales.

PASAPORTES

Miguel Borges y señorita hermana María para New York y Habana. María Cristina Agüero Figueroa, para Cuba.

EN París fué robado del Museo del Louvre, el famosísimo cuadro «Gioconda» de Leonardo da Vinci.

Esto ha provocado un escándalo y lamentación en el mundo artístico.

HOY se verificó en la «Casa de Refugio» una Misa por el descanso eterno del Ilmo. Señor Llorente, fundador y principal bienhechor de esa institución de caridad.

HABRÁ hoy en la noche cenas en La Merced y mañana rifas á beneficio de los trabajos de ese templo.

EN el kiosco y glorieta del Parque Central permanecen continuamente muchos desocupados. ¿No podría la policía prevenirles busquen quehacer honesto?

LA ambulancia condujo al Hospital los siguientes enfermos: Alfredo Villalobos Ríos, Rómulo Tencio Martínez y Marcelino Zúñiga Méndez de Cartago; Tremedal Gamboa Peraza, Angélica Villarreal Hernández y Clemencia Hernández Peraza, de Nicoya.

INFORMADOS de que anteayer ocurrió cerca de Florida un descarrilamiento, un repórter de nuestro diario se dirigió á las oficinas del Ferrocarril al Atlántico, donde obtuvo los detalles que siguen:

El accidente ocurrió en la milla 43 ¾ y fué motivado por una roca que poco antes de pasar el tren cayó sobre la línea quebrando uno de los rieles. Unicamente dos carros de primera clase salieron de la vía. El percance no pudo evitarse por haber caído la roca en una curva, en momentos en que ya locomotora se acercaba y no pudo ser visto á tiempo por el maquinista. No hubo desgracias personales.

ES LEY de la República el decreto del Congreso que declara que por el término de dos años, el aforo de la zuela será de cinco céntimos por kilogramo.

MUY animada resultó la velada que bajo la dirección de doña María Tinoco y de Jiménez hubo el domingo último en Cartago, á beneficio del templo de San Francisco. Varias señoras de ese lugar organizan otra velada á beneficio del templo parroquial que se verificará el 1º de Octubre.

AVISAN de Puntarenas, de haber ocurrido en el túnel de Cambalache un incendio, que según se supone fué á causa de chispas arrojadas allí por alguna locomotora. Las pérdidas que sufre el Gobierno calculáanse en unos cuatro mil colones. El tráfico con Puntarenas ha sido interrumpido. El señor Administrador Cabezas conferenciará con el señor Secretario de Fomento acerca de reconstrucción de la obra, resolviéndose si debe hacerse el ademe de madera como antes ó se construye de una vez de concreto.

Congreso Constitucional

Sesión de ayer.

CANTON DE SAN CARLOS

Saborio.—Le nota algunas modificaciones á los límites fijados por la Comisión. Calvo.—Indica que el nombre para la

Miscelánea

La alegría

El murmurio de la fuente que en apacible calma corre suavemente por el jardín florido!... El canto de la alondra al despertar del alba!... El aroma de las flores y el trino de las aves al despuntar el día!... Música dulcísima!... Bellísima poesía eso...eso es la alegría!

AGUSTÍN EL PEQUEÑO

cabecera del cantón de la Unión, no es Curtis sino Cutris, por haberlo visto en esta última forma en un texto autorizado.

Alfaro (Juan).—Hace moción para que se deje al nuevo cantón el nombre de San Carlos y á la cabecera el nombre de Quesada en lugar de Cutris por considerarse ese nombre entre los habitantes de esa región como despectivo.

Jiménez (M. J.).—Dice algo referente á ese nombre tan discutido.

Montero.—No aprueba la modificación propuesta por Alfaro. Dice que bautizar al cantón con el nombre de Quesada ha sido un tributo de digno merecimiento; que ojalá no se variase el nombre del cantón y se buscara otro nombre para la cabecera.

Alfaro Juan.—Expone que con su moción no se hace desaire á la familia de Quesada; que debe conservarse el nombre de San Carlos por existir en la historia. Mantiene su moción en ese sentido.

Fué aprobada la moción de Alfaro. Discusión del lindero O. de San Carlos, propuesto por Sáenz.

Montero.—Propone modificaciones á los linderos, por indicación del mismo Sáenz.

TRANVÍA DE ALAJUELA A GRECIA

Guido.—La construcción de tranvías de vías cortas le parece lo más aceptable. El país no se perjudicaría con ese proyecto. No da su voto para que sea un ferrocarril como pretende la Municipalidad sino un tranvía que á lo sumo según cálculo de un entendido empresario costaría unos 200,000 dólares. Sospecha que alguna Compañía haya hecho propuestas á la Municipalidad de Alajuela.

Alfaro (Juan).—Si el Estado puede prestar garantías para la construcción de casas en San José, Limón y Cartago, ¿por qué no puede hacer lo mismo para la construcción de un tranvía entre Alajuela y Grecia, obra de positivo interés? Con esa obra el Estado solamente garantizaría \$ 40,000, suma muy inferior á la garantizada en el contrato de construcciones. Dice que la Municipalidad es solvente; que el Gobierno no ha hecho para ella ningún desembolso. Está porque la obra sea de carácter municipal, garantizando el Gobierno el 6% sobre el capital invertido.

¿Con qué razón va á negarse á Alajuela un derecho de que San José goza, para hacer un contrato municipal? Como alajuelense defiende calurosamente los intereses de su provincia:

A las 5 p. m. se levantó la sesión.

Noticia del exterior

Tokio (Japón).—En Tokio se desarrolló un voraz incendio que ha destruido el barrio llamado de Cekiwara. Mas de 60,000 personas han quedado sin techo.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercé, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

Talía Salazar R.

Avisa a sus clientes que recientemente ha recibido gran novedad de objetos concernientes al culto católico, como son: estampas, libros, revistas, etc.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el con cimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos perarios. Precios al alcance de todos.

ALFONSO IGLESIAS T.

Contratista-Constructor

Ejecución de planos y presupuestos para toda clase de obras como Iglesias, Edificios públicos, Casas particulares, etc. Se hace cargo de esos mismos trabajos por contrato ó por dirección. Pedido de torres y armaduras de hierro, cielo razos de metal estampado, techos de pizarras artificiales de fibrocemento, altares, imágenes, etc, etc.

DIRECCION:

Correo: apartado número 343.

Oficina: Lado Sur de la Catedral — San José.

LA CANDEAL

-- Fuerza motriz eléctrica --

PANADERIA — FABRICA DE CAFÉ MOLIDO — CACAO MOLIDO — CHOCOLATE. — COMPLETO SURTIDO DE MERCADERÍAS

PRECIOS REDUCIDOS!

FUNERARIA E. ROIG

Av. Ctral. 75 vs. al O. del Mercado

En esta antigua y acreditada Casa, se hallarán, además de un surtido de ataúdes y cajas mortuorias, buenos carruajes fúnebres de la 1ª, 2ª y 3ª clase.

Los precios de esta Casa, son siempre los más baratos. Se atiende á toda hora.

ANTONIO LEHMANN

Librería — Papelería — Imprenta — Encuadernación — Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Unica Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales. Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.



250 REGALOS

Sorteados en combinación con LA LOTERÍA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don NARCISO

En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DELA LOTERÍA, daremos UN REGALO de:

₡50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del PREMIO MAYOR DE LA LOTERÍA y
₡1.00 por cada uno de los TIQUETES cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor, referido.
Vea las condiciones en cada TIQUETE.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCIÓN DE LAS MÁQUINAS REFRIGERADORAS: 30 días al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todos las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. ÚNICA EN EL PAÍS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país
La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite NUESTRA FABRICA

Taller de Escultura Religiosa

HEREDIA

Se atienden con el mayor esmero las órdenes para la ejecución de imágenes talladas en madera y para el retoque y mejora de esculturas antiguas.

JOSE D. ZAMORA, Propietario

Marciano Acosta, Abogado y Notario — Despacha en su Oficina, frente á la Corte de Justicia.

LA OFICINA DENTAL DE

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

ADRIANO ARIÉ

PINTOR Y DECORADOR DE CASAS

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 7ª Norte. Apartado 630.

Matías Trejos, Abogado y Notario.
Oficina: frente á la Casa Presidencial

L. M. CASTRO & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio. Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Freire" Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación

Fortich Espriella y Cía.

Sucesores de Macaya y Comp.
Ferretería esquina diagonal á Robert Hermanos.

SOLERA HERMANOS

TIENDA EN HEREDIA

En ella se encuentran casimires de todas clases, zapatos de primera calidad, elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarazas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

Tipografía de San José.